

tarios de la Habana fueron los siguientes:

- Primer batallón cazadores.
- Segundo de Artillería.
- Regimiento montado de artillería.
- Batallón de Jesús del Monte.
- Tercio de Marianao.

La suscripción á favor de los enfermos militares que se encuentran en el hospital de Matanzas, y á la que contribuyeron todos los señores jefes, oficiales y quintos, la inició el entusiasta capitán de cazadores del quinto batallón voluntarios de la Habana, don Tomás Fernández, y produjo sesenta y tres pesos noventa y un centavos, que fueron repartidos entre sesenta y siete enfermos de las diferentes armas que existían el día 29 del corriente.

La distribución fué hecha por el señor coronel López de Haro, acompañado de los segundos tenientes del primer batallón voluntarios de la Habana, don Anselmo García y don Francisco Rodríguez, comisionados al efecto.

Un aplauso entusiasta á los voluntarios de Matanzas y á los de la vecina ciudad que tan gallardamente han sabido demostrar su entusiasmo, fraternidad y patriotismo.

Ayer—dice *La Región*—los jefes y oficiales de voluntarios de esta ciudad obsequiaron á sus compañeros de la provincia de la Habana con un suntuoso banquete en el hotel «Louvre.» La presidencia estaba ocupada por nuestra querida y distinguida autoridad militar, teniendo á los señores López de Haro y Castañer á su lado.

Además de los jefes y oficiales de la Habana, hemos visto á nuestros distinguidos amigos el jefe de la Guardia Civil de esta Comandancia y el capitán del Puerto, y al futuro jefe del tercer batallón de «María Cristina.»

Llegó la hora de los brindis y rompió el fuego por «descargas cerradas» el señor Castañer, obligando con sus certeros disparos á que el Ejército y la Marina al mismo tiempo desplegaran sus guerrillas y se lanzaran al combate.

No se quedaron rezagados los voluntarios de la Habana, quienes representada por nuestros compañeros en la prensa señor Felú, teniente coronel del 2º batallón de Artillería, y Benté, capitán del primero de Cazadores, y excitados por el entusiasmo de sus compañeros de Matanzas y el ejemplo dado por la marina, Sr. Capitán del Puerto, y por el Ejército, señor López de Haro, contribuyeron al logro de la victoria representada por la aspiración perpetua de los institutos armados y del pueblo en general, de que no se desmembre en lo más mínimo el territorio que hoy forma nuestra patria.

Las hejas causadas al enemigo fueron de importancia y se contaron por los «bravos» y «apausos» que se oyeron.

Nuestro digno general Prats arengó á su ejército, como él sabe hacerlo, y resumió los hechos heroicos diciendo:

Doy la bienvenida más afectuosa á las comisiones de jefes y oficiales que han acompañado á los voluntarios, que cobijados hasta hoy bajo la bandera de sus batallones, vienen por altos y sagrados deberes buscando la del regimiento de María Cristina, á cuya sombra han de realizar los hechos gloriosos que ha de añadir nuevos lauros á su historia.

El duque se mordió los labios.

El agente no se dio por enterado de su despecho, y prosiguió:

—No me bastan pruebas morales en apoyo de mi aserto; quiero hacer más clara la demostración enseñándoos pruebas materiales é indisputables.

—¿Pruebas?—dijo el duque en tono incrédulo.

—Materiales y palpables—replicó Guimbarde acentuando las sílabas.

Y añadió:

—Examinemos el camino que ha seguido el hombre del calzado fino para llegar á la ventana, ó sean las persianas del piso bajo; las arabescos de hierro del balcón, el balcón mismo. No hay otro medio para llegar hasta aquí, puesto que no hemos visto escala alguna. Pues bien: apuesto mil francos contra un Luis á que en ninguno de esos puntos hallamos huellas de alpargatas, y resultará que el hombre de las botas finas ha subido solo y ha roto la ventana. Al obrar así era un salvador, y no un asesino.

—Convenido—repuso el duque después de una pausa.—Falta saber si la prueba se volverá contra vos.

—Vamos á verlo—dijo el comisario, impresionado por la argumentación de Guimbarde.

Bajo la dirección é iniciativa del señor coronel de dicho cuerpo, también muy pronto se verán en los nuevos soldados destacarse más y más, la policía, instrucción y disciplina, virtudes militares, con cuyos elementos se acometen las más arduas empresas, teniendo por resultado práctico la victoria.

Sabidas son las glorias de este regimiento en la pasada campaña, que por lema lleva el nombre de la «Reina»: entonces me cupo la honra de mandar. En la jurisdicción de Olenfuegos más de una vez llevé al combate á los voluntarios, á quienes conozco, y sólo deseo que imiten los de hoy á los de aquellos tiempos, en que los denominábamos de «Alacranes» y «Arimao» y que tan alto dejaron el prestigio de la institución con la fama de los hechos.

¡Viva nuestro dignísimo General en Jefe, que sintetiza el baluarte más seguro de nuestra amada Reina Regente! ¡Viva el General en Jefe, que es el más firme sostén del trono de nuestro Rey! ¡Viva el General en Jefe fiel guardador de las glorias de nuestro Ejército, y evidente muestra que con sus acertadas disposiciones é inconcebibles energías pronto ha de traernos con la victoria, la paz reguladora del trabajo y de la riqueza!

En Santa Clara.

En los siguientes términos refiere un periódico de aquella población la llegada de los quintos voluntarios:

«A las 6 de la tarde de ayer llegaron á esta ciudad, en tren especial, 366 quintos, destinados á formar el tercer batallón del regimiento de Alfonso XIII.»

Recibieronlos en el paradero el Excelentísimo Sr. General Luque y voluntarios de esta ciudad.

Al entrar el tren en aguja los vivos á España, al Rey y á los voluntarios atronaron el espacio.

La muchedumbre, el pueblo, vitoreaba al paso á los quintos. Estos se dirigieron al cuartel de voluntarios, donde fueron obsequiados por la oficialidad del batallón con cerveza, sidra, café y otras bebidas refrescantes.

A las siete se dirigieron al cuartel del regimiento, marchando delante, entre dos jefes, el general.

Imenso gentío apostado en las bocacalles se regocijaba vitoreando á España y á los Voluntarios.

En el cuartel, formados en líneas, el general les habló en estos términos:

«Voluntarios: Estáis en el cuartel. ¿Sabéis lo que es el cuartel? Yo os lo diré: El cuartel es el santuario de la patria. Habéis traspasado los umbrales del cuartel y desde ahora tenéis obligación de sacrificar en aras de la patria vuestros afectos todos, vuestras vidas.»

Tengo absoluta confianza en vosotros, y porque la tengo no vacilo en demostrároslo. Hasta las once estáis libres. No dudo que á esta hora estaréis todos aquí.... Muchachos: ¡Viva España! ¡Viva el Rey! Y las voces de aquellos entusiastas repetir: ¡Viva!»

En pocas palabras el digno general Luque ha tocado todas las fibras del sentimiento patrio. Parécenos oírlo aún con su acento andaluz: ¡Muchachos, viva España! El también estaba conmovido. ¡Había en su voz un timbre tan vibrante y en sus expresiones un no sé qué tan cariñoso!....

Mientras esta escena se desarrollaba en el cuartel, fuera, ante el edificio, ante el santuario de la patria, la

muchedumbre entusiasmada, frenética, loca, arrebatada, gritaba: ¡Viva España! ¡Viva el general Luque! ¡Viva el regimiento de Alfonso XIII! ¡Viva!»

Otro periódico de la propia localidad sgrega los siguientes detalles:

«Salieron del cuartel entre aclamaciones de la numerosa concurrencia que les acompañó hasta el de Infantería del Regimiento Alfonso XIII, donde fueron recibidos con la atención que saben guardar los correctos y caballerosos jefes y oficiales de dicho Regimiento para todos sus subalternos y con marcadas muestras de júbilo por parte de la tropa con quienes vienen á compartir las fatigas del servicio. Prueba irrefutable de la confraternidad que reina entre los hidalgos hijos de España cuando la patria los llama.»

Una vez llegados al cuartel, la brillante oficialidad de nuestro Batallón de Voluntarios, con gran esplendor, repartió á los Voluntarios un refresco, obsequiándolos luego con tabacos.

La llegada de los Voluntarios ayer ha sido una verdadera manifestación patria: de cada pecho salía un ¡bravo! generoso, para los valientes defensores de nuestra causa, y de cada corazón un ¡viva España! al que el pueblo entusiasmado respondía.

Los que tuvimos la dicha de ver la manifestación de anoche, convencidos debemos estar de que aquí impera por sobre todas las cosas el amor á nuestra patria.

¡Bien por esos valientes!
¡Voluntarios, viva España!»

En Caibarién

Ayer salieron para Remedios los Voluntarios quintos que pertenecen á las compañías de Cazadores de Caibarién.

Tan pronto como el comandante primer jefe de las mismas, nuestro distinguido amigo señor don Francisco Meave, tuvo noticia de la orden dada por el general Martínez Campos de que dichos Voluntarios quintos ingresaran en el Ejército, los reunió á todos y en breves y patrióticas frases les arengó diciéndoles que así como en las Compañías de Voluntarios á su mando habían observado la más intachable conducta y el más fiel cumplimiento á las Ordenanzas, esperaba que dichos individuos, hoy llamados para ingresar en el Ejército, cumplirían sus deberes como soldados con el mismo entusiasmo demostrado hasta ahora en defensa de la Patria.

Los Voluntarios quintos, todos á una voz, respondieron que era para ellos la mayor satisfacción el acudir adonde el ilustre general en jefe les mande, y derramar su sangre, si necesario es, por la integridad de la Patria.

Hernoso rasgo propio de los individuos que han pertenecido hasta ahora al benemérito cuerpo de Voluntarios y desde hoy pertenecen al sufrido y valeroso Ejército Español.

Cazadores del quinto

Se nos participa que en junta de oficiales celebrada anoche, se acordó reducir del servicio á los quince quintos que por orden superior ingresaron en el tercer batallón de María Cristina.

Aplaudimos como se merece ese noble rasgo de los jefes y oficiales del expresado batallón y por ello felicitamos sinceramente á los agraciados y á sus jefes.

mente enterado del día y hora en que podría hablar á la joven sola y sin de farsa.

—Ese es un punto capital que tenemos que esclarecer—dijo el comisario entrándose en la habitación seguida de los demás.

El secretario se sentó al escritorio, sobre el que se colocó la bujía, y el comisario interrogó á Germán, que, como se sabe, estaba allí con Adela.

—Habían abandonado el hotel todos los criados, incluso vos, la noche de ayer?

—Sí, señor—contestó el cochero.

—¿Y todos tenían permiso para pasar la noche fuera?

—Sí, señor.

—¿Con qué objeto?

—Para asistir á un baile anual de criados.

—¿Se verifica todos los años ese baile?

—Sí, señor.

El magistrado se interrumpió, y luego con tono indiferente que encubría la importancia de la respuesta, dijo:

—¿Es costumbre que todos los años vayan á ese baile los criados, dejando la casa sola?

—No, señor comisario.

Los sucesos.

De nuestro corresponsal en el campo de operaciones recibimos anoche el siguiente telegrama:

«Cuba 30.

Director Unión Constitucional. El día 27 tuvo un encuentro una columna del regimiento de Isabel la Católica con la partida de Amador Guerra, compuesta de 900 hombres, en Jubes, entre Manzanillo y Bayamo. El fuego duró dos horas. El enemigo tuvo quince muertos: dícese que entre ellos están los cabecillas Amador Guerra, Rector y Vega.

Por nuestra parte hay que lamentar nueve bajas.

«Nocsar.»

Para Gibara, con destino á Holguín, el guerrillero Genaro Romero Gallego conduciendo cuatro mulos para la guerrilla montada.

En el vapor mercante *Purísima Concepción*, que saldrá el domingo de Batabanó, se embarcarán con destino á Manzanillo, los tenientes habilitados de los batallones peninsulares números 3 y 6 conduciendo caudales.

Hoy se despacharán en la Compañía de Ferrocarriles Unidos para Batabanó á trasbordarse en el vapor mercante «Purísima Concepción», con destino á Olego de Avila, 30 000 raciones.

Según nuestras noticias, por el Gobierno general de conformidad con la Comandancia de Marina, se dispondrá que en lo sucesivo la entrada y salida de puerto de los viveros solo sea de sol á sol, á fin de que si lo exigen las circunstancias, puedan ser debidamente reconocidos.

Escriben al *Diario del Ejército* haciéndole grandes elogios de la incesante actividad del general Martínez Campos.

Todo lo ve y todo lo resorre. En su carácter de general no hace distinciones de ningún género. Al pasar por Cuba dispuso que su hijo, el 2º teniente de Caballería don José Martínez Campos, quedase agregado á la columna del coronel Canellas para salir á operaciones.

Su otro hijo, el primer teniente de Caballería don Miguel Martínez Campos, dispuso el general que quedase á las órdenes del general Navarro con igual fin. Al capitán Primo de Rivera, lo agregó en Manzanillo á la brigada del general Santocildes, y el teniente Navarro, saldrá también con el coronel Canellas.

Trátase, á indicación de la autoridad militar de Remedios, de reparar los fortines que se hallan situados en los arrabales de aquella ciudad, á cuyo efecto, según tenemos entendido, se apelará á una subscripción popular entre los vecinos de la misma.

En Baracoa se asegura que hay una nueva partida compuesta de unos 15 hombres, mandada por D. Norberto Rodríguez, hombre que casi ni se conoce.

En Guantánamo se asegura que hay un tercer Maceo de jefe de una pequeña partida que se ha unido á la

—¡Ah!

—Todos los años, sin falta, vamos á ese baile; pero desde los tiempos de mi primera ama, quedaban siempre dos personas en el hotel: la doncella y la portera.

—¿Para que no quedara sola la señora duquesa?

—La señora iba á las reuniones con el señor duque.

—De modo que es la primera vez que habéis ido todos al baile, sin que quedase nadie en el hotel?

—Sí, señor.

—¿Y por una fatal casualidad resulta que la señora duquesa no ha ido con su esposo, y se quedó enteramente sola?

—Precisamente, señor comisario.

XV

El agente de policía.

El comisario calló un momento, y el agente tomó la palabra.

—Decídmelo, señorita—preguntó á la doncella,—tenéis permiso para ir al baile con vuestros compañeros?

—Sí, señor—contestó Adela.

—¿Quién os lo dijo?

—El señor duque primero, y la se-

de Cartagena y que se ha dado á conocer en el encuentro de Santa Cecilia el mes pasado con la columna del coronel Canellas.

Correspondencias de Guantánamo dicen que el enemigo no se aleja mucho y que si bien no presenta combate se retira y vuelve.

Por la margen del río salió un grupo de 80 hombres de infantería mandados por un oficial al saber que el enemigo estaba cerca en la margen opuesta, y al verlo en formación les hizo varias descargas, logrando dispersarlos.

La columna del teniente coronel Zamora, compuesta de 250 hombres, salió de Sagua de Tánamo el día 26 por tener noticias de que fuerzas incorrectas de caballería é infantería habían pasado por parte de San Miguel.

Al llegar á los Cacaos la vanguardia hizo fuego sobre los exploradores del enemigo, que se retiraron, encontrándolo entre Plazuela y Rincoén Caliente, y batiéndolo hasta desalojarlo de sus posiciones. La fuerza que más oportunidad de batirse tuvo era mandada por el teniente Miranda.

Otra fracción de la misma columna, operando en combinación, batió en los Cacaos á otro grupo de insurrectos, atacándoles á la bayoneta después de sostener un nutrido fuego.

Se le causaron al enemigo algunos heridos que recogieron y ocultaron entre aquellas espesas mangas, causándose un sargento muerto y dos soldados heridos.

En su retirada el enemigo se puso al alcance de los fuegos de la fracción que mandaba el teniente D. Florentino Fernández, atacándole éste y haciéndoles un vivo fuego que les obligó á internarse en el monte con algunas bajas.

PAGOS

El Sr. Ordenador General de Pagos nos participa en atento B. L. M., que desde hoy quedan abiertos los pagos para el personal del mes de abril y Clases Pasivas de marzo últimos.

También hoy se abrirán los pagos de los haberes del mes de abril á las clases activas.

A cobrar

De la Tesorería general de Hacienda se nos remite el siguiente aviso:

El Excmo. Sr. Intendente general de Hacienda ha dispuesto se proceda al pago de la mensualidad de marzo último á las clases pasivas residentes en la Península.

Cumpliendo lo ordenado por S. E., esta Tesorería verificará el expresado pago de 12 de la mañana á 2 de la tarde, en los días y forma que á continuación se expresan, previa presentación de la correspondiente nominilla.

Jubilados y cesantes: día 1º del entrante.

Betrados de marina y sus bonificaciones: día 4.

Montepío militar y sus bonificaciones: día 7.

Montepío civil: día 10.

Después cuando la hice saber el consentimiento del amo.

—Pensad lo que decís, porque me parece inverosímil que el señor duque, hombre de mundo y excelente esposo, tuviese tan poca consideración con su mujer, que así quedaba expuesta.... á lo que ha sucedido.

—Un momento—dijo el duque con tono desdeñoso y altanero,—eso parece una reprensión y no permiso....

—Perdonad, señor duque—interrumpió secamente Guimbarde.—Estamos buscando la verdad, y permitidme que hagamos cuanto sea necesario para arrojar luz sobre este triste asunto.

—¡Ah, señor duque!—pensó el comisario mirando de través al duque.—No sabéis lo que es tener al amigo Guimbarde sobre la oreja.

—De modo, señorita—siguió Guimbarde,—que afirmáis que ha sido el señor duque el que ha cometido la imprudencia de dejaros ir á ese baile, sabiendo que la señora se quedaba sola, puesto que también él se iba?

El duque quiso protestar otra vez. Una mirada que dirigí al rostro glacial de Guimbarde le contuvo.

—Sí, señor—contestó Adela.

(Continuará.)

... dado á co...
... nta Cecilia...
... nta del co...
... nantánamo...
... aleja mu...
... nta comba...
... alió un grupo...
... nta manda...
... que el ene...
... argen opne...
... n los hizo...
... dispersar...
... nte coronel...
... 50 hombres...
... no el día 26...
... fuerzas in...
... fantería ha...
... de San M...
... la vanguar...
... explorador...
... ron, encon...
... Bincón Ca...
... desalojarlo...
... nza que más...
... vo era man...
... ma columna...
... batió en los...
... insurrectos...
... a después de...
... nigo algunos...
... ocultaron en...
... algunas, cau...
... tuerto y dos...
... nigo se puso...
... de la fracción...
... D. Florenti...
... éste y ha...
... que les obligó...
... con algunas...
... eral de Pagos...
... B. L. M., que...
... rto los pagos...
... de abril y...
... últimos...
... rán los pagos...
... de abril á las...
... ar...
... ral de Hacienda...
... iente aviaó...
... ndente general...
... esto se proceda...
... dad de marzo...
... sivas residen...
... do por S. E.,...
... á el expresado...
... ana á 2 de la...
... ma que á con...
... previa presen...
... diente nomi...
... : día 19 del en...
... y sus bonifica...
... sus bonificacio...
... 0...
... la hice saber el...
... o...
... cles, porque me...
... el señor duque...
... excelente esposa...
... sideración con su...
... na expuesta...
... njo el duque con...
... mero, —eso pare...
... o permito...
... duque —inte...
... Guimbará, —E...
... rdad, y permiti...
... tanto sea neces...
... sobre este tris...
... el —pensó el co...
... través al duque...
... tener al amigo...
... reja...
... reñorita — si...
... más que ha sido...
... ha cometido la...
... ros ir á ese baile...
... ora se quedaba...
... n él se iba...
... rotestar otra vez...
... dirigió al reata...
... el contorno...
... estó Adela...
... (Continuará.)

Betrados de guerra y sus bonificaciones: día 13.
Lo que se hace público para conocimiento de los señores apoderados.
Habana 30 de mayo de 1895.—El Tesorero general, A. S. Bárcena.

Pésame

Ha fallecido en esta ciudad el apreciable caballero D. Celestino Pulido y Martínez, padre político de nuestro ilustrado amigo particular el señor don Antonio Sánchez Bustamante, Presidente de la Sociedad de Escritores, á quien, al propio tiempo que á su distinguida esposa, enviamos sentido pésame.

Guía de accionistas

El día primero de junio próximo venidero, á las ocho y media de la mañana, en la Administración de la Compañía Hispano-Americana de Gas Monte núm. 1, se verificará el sorteo de trece Bonos Hipotecarios de los emitidos según escritura de once de octubre de 1890 que han de ser amortizados en esa día, según los términos de dicha escritura.
Se advierte que los números correspondientes á los Bonos presentados ya á la conversión que está realizando la Compañía, entran también en el sorteo, y el alguno ó algunos de ellos salieran premiados, obtendrá el beneficio el poseedor ó tenedor actual del Bono ó Bonos á la nueva emisión, dados en cambio del bono ó bonos antiguos á que correspondió en su suerte la amortización.

Por la misma empresa se participa á los tenedores de los Bonos hipotecarios emitidos con arreglo á la escritura de 11 de octubre de 1890, que desde el día primero de junio próximo venidero queda abierto el pago del décimo cupón de los expresados Bonos, y que podrán acudir desde aquel día á la Administración: Monte número 1, los días hábiles excepto los sábados, de doce á tres, á percibir el respectivo importe, con el aumento del nueve por ciento, que es el tipo de cambio fijado para el pago de este cupón en la Habana.

Ferrocarriles

Por R. O. de 5 del actual se ha modificado el epígrafe 12) de la Tarifa 2ª de la Contribución industrial en la forma siguiente:

Las líneas férreas de vía estrecha ó ancha, de fuerza animal ó de vapor de propiedad particular, excepto las que se emplean en el servicio interior de las fincas y en el arrastre exclusivo de los frutos propios, pagarán con arreglo á la siguiente escala:

	Pesos.
Hasta un kilómetro.....	100
Por fracción de más de 1 hasta 1 1/2	135
Por ídem id. 1 1/2 id. 2 id.....	160
Por ídem id. 2 id. 3 id.....	210
Por ídem id. 3 id. 4 id.....	240
Por ídem id. 4 id. 6 id.....	300
Por ídem id. 6 id. 8 id.....	360
Por ídem id. 8 id. 10 id.....	400
Por ídem id. 10 id. 15 id.....	525
Por ídem id. 15 id. 20 id.....	700
Por ídem id. 20 id. 30 id.....	750
Por ídem id. 30 id. 50 id.....	1000

Las líneas que excedan del último tipo pagarán por él, aumentándose 5 pesos por cada kilómetro de exceso.
Las líneas no sujetas á impuesto, por estar destinadas al arrastre exclusivo de los frutos propios de una finca, podrán llevar un coche para el transporte de sus trabajadores y dependientes, sin satisfacer por este concepto impuesto alguno.

Revista de comisario

Por el Gobierno militar se ha dictado la siguiente

Orden de la plaza del día 31 de mayo de 1895.

La revista de comisario del entrante mes de mayo se pasará en la Secretaría de este Gobierno militar, por los señores jefes y oficiales que se hallan en la plaza, en la forma siguiente:

Día 3.—De 12 á 1 de la tarde.

Señores jefes y oficiales en expectativa de embarque para la Península.

De 1 á 2 de la tarde.—Señores jefes y oficiales en comisiones activas del servicio, excedentes, en comisión y de reemplazo.

De 12 á 1 de la tarde.—Señores jefes y oficiales transeúntes por cualquier concepto en la plaza.

A la una de la tarde.—Señores pensionistas de cruces.
Los días 1, 3, 4 y 5.—De 12 á 3 de la tarde.

Reclutas disponibles del ejército de la Península, previa la presentación de los correspondientes pases que obren en su poder y acrediten su situación.

Con el fin de que los justificantes de revista puedan ser autorizados por este Gobierno, en el día 19 y á la una de la tarde, será entregado un ejemplar al secretario por los señores jefes y oficiales que deban pasarla el 2, y á la hora indicada para la revista los recogerán, para que en unión del segundo ejemplar los presenten al Sr. Comisario de guerra que debe pasarla y estará presente para autorizarlos.

Con igual fin y por triplicado, el Habilitado de Comisión activa, reemplazo y demás clases, remitirá á mi autoridad en el día anterior al señalado para la revista, relación de los señores jefes y oficiales en tales situaciones que como los transeúntes, se presentarán precisamente de uniforme.

Lo que se hace saber en la orden de hoy para general conocimiento y cumplimiento de los días y horas que á cada clase se señalan.—El General gobernador, Arderius.

Metálico

Ayer se exportaron para Nueva York, por el vapor *Vigilancia*, \$4,000 en plata del cuño nacional.

Mercado monetario

La cotización de hoy, á las 11 de la mañana, es la siguiente:

Plata: de 7 á 7 1/2, descuento.
Centenes: en las casas de cambio se pagan á \$5-65 en plata.
Luisas: á \$4-52.
Calderrilla: de 10 á 12, descuento, contra oro.
Billetes: á la par.
Los centenes en grandes cantidades se pagan á mayor tipo.

NOTICIAS

Se ha dispuesto que se lleve á efecto la segunda subasta para suministros del hospital Reina Mercedes.

Don Faustino García de las Ovejas ha sido nombrado músico de la casa de Beneficencia de Santiago de Ouba.

Se ha remitido al Rectorado título de maestro de Obras á favor de don Simón Eugenio Perfecto Eleuterio de la Caridad Hurtado de Mendoza y de la Torre.

El día 2 de junio próximo hará ejercicio de tiro al blanco en la playa del Chivo el batallón de Bomberos Municipales.

El Excmo. Sr. General 2º Cabo pasó esta mañana visita general á los presos sujetos á la jurisdicción de guerra.

D. Enrique Boligán (a) *Prisa*, vecino de Vereda Nueva, agredió en la tarde del 23 al anciano D. José Linares Valido.
El agresor fué detenido.

Extracto de Policía

Robo

Durante la ausencia de su domicilio, Poite número 24, le robaron á D. Francisco Hernández un pasador de plata, una sortija y un pulso de oro, 40 centavos en efectivo, tres vales de cigarrillos por valor de \$1.50 y varias piezas de ropa.

Para penetrar en la casa, rompieron los ladrones una argolla del candado que cerraba la puerta.
No fueron detenidos los autores, que se ignora cuáles sean.

Estafa

Al celador del barrio de Santa Teresa se quejó don José Dionisio Suárez de la Cruz, vecino de Aguacate número 132, que habiendo entregado la noche anterior á su cocinero cuatro pesos plata, éste había desaparecido con dicha cantidad.

El celador del barrio de Atarés detuvo al acusado.

Heridas casuales.

En la casa de salud «La Benéfica» fué asistido por el doctor Fernández de Castro D. Manuel Fernández Fernández, empleado y vecino del paradero del Ferrocarril Urbano, en el Cerro, de una herida contusa como de tres centímetros de longitud, interesando la piel y tejido celular, acompañado de un gran trombus, siendo su estado grave.

Dicha herida se la infirió casualmente, según manifestó el paciente, al frerse de la mano la retranca del carro número 44, del que es cochero, al doblar la curva de los Cuatro Caminos.

En la casa de socorros de la segunda demarcación fué asistido el menor blanco Esteban Alfonso Mata, de la fractura del fémur izquierdo, que se infirió casualmente el domingo en la playa de San Lázaro esquina á Campanario.

Quemaduras.

Doña Dolores Torres Pérez, de 41 años de edad, vecina de la calle de Salud número 193, y su hija doña Ana María Rodríguez, de 21, sufrieron quemaduras, la primera en ambas manos y en el pie izquierdo y la segunda de primero y segundo grado en diferentes partes del cuerpo.

Asistidas por el facultativo de guardia de la casa de socorros de la tercera demarcación, en el domicilio de las pacientes, calificó de menos grave el estado de la primera y de grave el de la segunda.

Según manifestaron ambas, las quemaduras se las causaron al inflamarse una lata que habían puesto á la candela creyendo que contenía agua, y resultó que tenía luz brillante.

En el garrito.

El celador del barrio de Dragones, auxiliado del de Monserrate y del vigilante gubernativo número 109, detuvo al pardo Lucas Rodríguez, que se encontraba circulando por el delito de homicidio, con destino á la cárcel.

Circulados

Los celadores de los barrios de Oclón, Chávez, San Francisco, Santa Teresa y Oliste, detuvieron á cinco circulados.

Gaceta

TEATROS.—Esta noche no hay función en el gran teatro, para dar lugar á los ensayos de *María Rosa*, que se estrenará mañana.
En Albisu esta noche *Marina y La Verbena*.
En Payret mañana *La Verbena de la Paloma, Ya somos tres y Los aparatos*.

COCHEROS «GENTLEMEN».—El término rápido de la huelga de los empleados de la Compañía de Omnibus de París ha privado á los habitantes de la gran ciudad de un espectáculo poco vulgar.

El propio señor Paillard, *sportman* muy conocido, y dueño por más señas de la invencible yegua *Maravillosa*, cuyos triunfos están bien recientes, se ofreció en atenta carta á la Empresa de Omnibus para que dispusiese de sus servicios como cochero espontáneo y gratuito mientras durase la huelga.

Y como, de haberse aceptado la oferta de M. Paillard, no hubieran faltado imitadores entre los *gentlemen* parisienses, sería de ver á los cocheros de guante blanco, *moncés* y gardenia al ojal, empuñando el toco látigo y la manivela del torno.

La evolución de la sociedad puesta en práctica por las clases altas conforme al bello ideal de Carlos Marx.

AGUAS OXIGENADAS.—Durante los calores que actualmente nos envían, nada es más necesario que hacer uso del agua oxigenada.

Los dispépticos deben tomarla á pasto, pues es un remedio eficazísimo para todos los trastornos del estómago.

En la calle de Tejadillo núm. 36 está situada la fábrica de estas aguas, que recomendamos á nuestros lectores.

Es agua bien preparada este agua oxigenada: La moderna terapéutica la tiene recomendada á la persona dispéptica.

DIÁLOGOS TEATRALES.—En un teatro. La función va á empezar.

El primer actor mira á la sala por un agujero del telón, y dice al empresario con acento trinitario: —No hay ni 20 personas. Sería mejor devolverles el dinero.

—¡No es posible!
—¡Por qué!
—Porque todas han entrado con billetes de favor.

CARNE LÍQUIDA.—Se ha hecho el tema favorito de todas las conversaciones, este importantísimo preparado, que como reconstituyente no tiene rival. Se hace tan necesario, que hoy podemos decir que no falta ni aun en la alacena de la casa más pobre ¡La quiere usted por mayor! Páese dirigirse á Oficios 36, señores Guilló y Compañía. ¡Desea usted un solo frasco! Pues pídale en las farmacias y almacenes de víveres más acreditados de la Isla.

«El Novator»

Sastrería y Camisería

J. A. MASEGOSA

Obispo, 81.

SERVICIOS SANITARIOS MUNICIPALES

Datos tomados de la inspección de dichos servicios del movimiento de población.
Desinfectores.—Las que resultan de las defunciones de ayer.
Por orden del Inspector se realizaron por la brigada de desinfección los siguientes:
8 de viruelas por curación, 1 de septicemia y 5 de tüberculosis; total 9.
Las cloacas y sumideros.
En la calzada del Cerro, número 638, 643, 645 y 647, los sumideros de estas casas á petición de los que las habitan.
La cuneta de la misma calzada desde Tallón á la esquina de Tejas.
En Pinar y Santa Catalina una zanja de desagüe de las casas de esta última calle y en Lombillo y Fajeras esta misma zanja.

REGISTRO CIVIL

MAYO 30.

—NACIMIENTOS—

CATEDRAL

No hubo. BELEN

Una varón, mestizo, legítimo. GUADALUPE

No hubo. JESUS MARIA

No hubo. PILAR

No hubo. CERRO

—MATRIMONIOS—

CATEDRAL

Don José Carbajal y Mora, Cviado, blanco, 26 años, soltero, con doña Prudencia Labra y Blanco, Cviado, blanca, 30 años, soltera; se verificó en la iglesia de Cruz Blanca.

No hubo. BELEN

No hubo. GUADALUPE

Don Arturo Miró y Vivó, Habana, blanco, 22 años, soltero, con doña Ila Barnett y Ruiz, Matanzas, blanca, 23 años, soltera, se verificó en la iglesia de Guadalupe.

Don Rafael Alfredo Vich y Pierretty, Puerto Rico, blanco, 25 años, soltero, con doña Elena María Sánchez y Hayá, Güines, blanca, 26 años, soltera; se verificó en la iglesia de Guadalupe.

Don Aquilino Pastor Alvarez, de Gorcia y Casañas, Matanzas, blanco, 25 años, soltero, con doña María Lucrecia, Josefa Sánchez y Hayá, Güines, blanca, 22 años, soltera; se verificó en la iglesia de Guadalupe.

No hubo. JESUS MARIA

No hubo. PILAR

No hubo. CERRO

—DEFUNCIONES—

CATEDRAL

Paulina E. Brizuela, Pinar del Rio, mestiza, 61 años, soltera, Hospital de Paula, Hemorragia.

Julian Gosal, Habana, mestizo, 8 días, Aguiar 55, Tétano infantil.

No hubo. BELEN

No hubo. JESUS MARIA

Abad Leal, Güira, mestizo, 19 años, soltero, Figueras 38, Varicela.

Doña Carmen Febles, Habana, blanca, 1 año, Figueras 124, Bronquitis capilar.

No hubo. GUADALUPE

No hubo. PILAR

Don Emilio Pérez Paría, Habana, blanco, 8 meses, Espada y Zanja, siccosis E., Fiebre perniciosa.

Doña Iré González López, Habana, Blanca, 1 año, Marqués G. núm. 197, Entero colitis.
Don Jerónimo Rodríguez Aguiar, Carairas, blanco, 75 años, viudo, Bateria de la Reina, Disenteria.

CERRO

Doña Josefa María Boharril, Puerto Rico, blanca, 48 años, soltera, Buenos Aires, Colegio González de Jesús, Tisis pulmonar.
Doña Patrocinia M. Luisa de la Luz, Habana, blanca, 1 mes, Poite 2, (Jesús del Monte), Acro's'a.

—RESUMEN—

Nacimientos.....	1
Matrimonios.....	4
Defunciones.....	9

Cazadores del Quinto

Se solicitan quince licenciados de ejército que reúnan las condiciones prevenidas para sustituir á otros tantos quintos que prestan en la actualidad sus servicios en el Regimiento de María Cristina.—Informará el Capitán, Obrapia número 17. 3972

Profesiones.

Dr. Alberto García Mendoza

Especialista en las enfermedades del estómago, hígado é intestinos.
Consultas diarias de 12 á 3. Virtudes 115, 3839

A. González López

ABOGADO

TENIENTE REY, NUM. 38.

Dr. Garganta

Especialidad: Enfermedades de la matriz, vías urinarias, laringe y sifilíticas. Consultas de 11 á 1, Virtudes número 74.

Doctor J. A. Malbert

Médico de la casa general de enajenado.
Especialista en enfermedades nerviosas y mentales.

Recibe consultas y se dedica al tratamiento de las afecciones de un especialidad, en su gabinete Reina, 39. Establecimiento hipotético del doctor Valdespino.
CONSULTAS de 1 á 8. 1818

Doctor Ildelfonso Alonso

Y MAZA
MEDICO QUIRURANO

Consultas y operaciones, de 11 á 1.
Merced, número 61, entre Habana y Compostela.

DR. FRANCISCO CABRERA Y SAAVEDRA

CONSULTAS DE 12 A 2.
Habana, 123.

TELEFONO, NUM. 2188

8619

Ldo. Manuel Díaz Quibus

NOTARIO.
Empedrado, 8 teléfono 669.

Ldo. Emilio Villagelini

NOTARIO PUBLICO
SAN IGNACIO, NUM. 24.

TELÉFONO: 907.

3777

Doctor Gálvez Guillem

Impotencia, pérdidas seminales, esterilidad, varicozas, sífilis.

Consultas de 9 á 10, de 1 á 4 y de 7 á 8 de la noche
103, O'Reilly, 106. 8511

GABINETE MEDICO—QUIRURGICO

DE, FAUSTINO PRENDES

MERGED, 49, (BAJO)—GUION
Especialidades: Enfermedades de la matriz y afecciones secretas.

Consultas: de 11 á 1 y de 6 á 7 de la tarde

Dr. J. M. Jaureguizar

MEDICO-HOMEOPATA.

Unica ón radical del bitrolo por un procedimiento sencillo, sin extracción del líquido.
Especialidad en fiebres palúdicas.

Prado, 81. 3738 Teléfono ó 806

Doctor Louis Montané

DE LAS FACULTADES DE PARÍS Y BARCELONA
Obispo, 56, entresuelos.

Consultas diarias de 1 á 8.—Enfermedades de los ojos, nariz y garganta: los lunes, miércoles y viernes.

3841

LA ESTRELLA DE LA MODA

Se acaba de poner á la venta la primera remesa de encajes para el verano. Encajes y entredeses desde 15 cts. la pieza. Impreso sartido de Valenciennes Estampados, Mecánicos, Guipures etc, á precios nunca vistos. Dibujos enteramente nuevos.
Se ha puesto igualmente á la venta una nueva remesa de albas y encajes para paños de altar recibidos directamente de las más afamadas fábricas de Saint Pierre des Calais.
No olvidarse que en la LA ESTRELLA DE LA MODA, se encuentra siempre un bonito y variado surtido de sombreros y capotas de un costeo en adelante. Cada mes nuevas remesas. Sombreros de Nansá de \$2 en adelante.—Esos sombreros se pueden lavar.
No tema el público á la casa de MADAME PUCHBU: es la casa que más barato y bonito vende en la Habana. 3841

OBISPO, 84. TELEFONO, 536

